



ANTE PETICIÓN DE MORENA

Rechazan INE y TEPJF ajustar más sus gastos para 2024

“No vamos a poner en riesgo el proceso electoral”, dice Taddei a diputados

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Ante la demanda de diputados federales de Morena de reestructurar y racionalizar sus recursos en 2024, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)

rechazaron ajustar más sus gastos y afirmaron que operan con el gasto justo y necesario.

El presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasmo González, de Morena, demandó “una reestructura organizacional que haga más eficiente el uso de los recursos públicos y cuestionó “en qué momento sería pertinente iniciar este proceso de cambio”.

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, contestó a los legisladores que “comparto este llamado de las políticas de racionalidad de los

recursos”, mismas que –aseguró– “ya están integradas en el proyecto de presupuesto”. No obstante, remarcó que, por el momento y para el año próximo, “no vamos a poner en riesgo el proceso electoral”.

Dijo que “el organismo requiere de un presupuesto base de 13 mil 128 millones para proyectos del proceso electoral y 10 mil 630 millones para gastos ordinarios, lo que da un total de 23 mil 758 millones de pesos”.

Informó que “si la inercia presupuestal en el instituto hubiera seguido de acuerdo con los parámetros que se habían presentado, se hubiera llegado a un presupuesto más o menos, en términos conservadores, de 27 mil millones de pesos, o bien, en el margen superior queda la posibilidad de un presupuesto de 30 mil millones de pesos”.

El también diputado de Morena Hamlet García cuestionó el “alto gasto del INE”, que es similar al presupuesto de un estado de la República, como Tlaxcala, Colima o Aguascalientes –dijo–, por lo que pidió “políticas de racionalidad para usar eficientemente los recursos asignados al instituto”.

En respuesta, la consejera electoral Carla Humphrey expuso que

“estamos en la mejor disposición de cuidar los recursos” y de revisar las áreas que “deben desaparecer”, pero recalcó que “ahora no es el momento para hacerlo” y que se podrá hacer para los próximos procesos electorales.

El presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón, sostuvo que su presupuesto de 3 mil 890 millones de pesos es 25 por ciento menor al de 2018, y que para 2024 se requieren mil 44 millones de pesos para el proceso electoral, y 2 mil 788 millones para su operación.

Les aseguró que se ha vuelto una práctica en el tribunal de que se devuelvan a la Tesorería Superior de la Federación recursos que no sean utilizados. Entre 2021 y 2022 se devolvieron 41 millones de pesos, “y la semana próxima devolveremos 11 millones de pesos adicionales, como medidas de racionalidad y austeridad”.

Agregó que “la ciudadanía demanda instituciones electorales sólidas, técnicamente capaces, imparciales y con integridad. Invertir en la justicia no sólo es invertir en la libertad y la democracia, sino también invertir en la paz social”.

A su vez, el titular administrativo del tribunal, Óscar Santiago Sánchez, llamó a la sensibilidad de los diputados sobre el monto solicitado y acotó: “No hay ningún colchón, no hay una bolsa. Confiamos en este diálogo institucional, ejerciendo nuestra autonomía para plantear el presupuesto, entiendan que pedimos lo que necesitamos, ni un peso más, ni un peso menos”.



CUARTOSCURO

Defensa. Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, ayer.